
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MIERCOLES 10 DE MAYO DE 1809.

San Antonio Arzobispo.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Padres Capuchinos. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 05' 55" y se pone à las 6 h. 54' 05"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 56' 08"

Aumenta la Equacion 02" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica 01 S. 19.º 22' 18" Idem en la Equinocial en tiempo 03 h. 07' 39"

Es el 26 de la Luna. Sale à las 2 h. 40' madrug. y se pone à las 3 h. 30' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 24' mad. | Seg. baxa à las 5 h. 58' tarde.

Prim. alta à las 11 h. 42' mañ. | Seg. alta à las 12 h. 12' m. noche.

Garcia 18 de Abril.

EL diez llegó un posta al ejército frances que estaba en Berrer, con orden de Napoleon para retirarse à Francia à marchas dobles, y el 11 de madrugada desaparecieron de toda la riva vera del Cinca y castillo de Monzon, donde quemaron las cueñas y echaron à baxe los cañoues. Esta noticia la ha recibido un sugeto de Alcolea, de dos capitanes franceses que tuvo alo-

jados, los que añadieron que es grande el descontento fomentado en el ejército frances contra Bonaparte. Uno de los pasados à Mequinenza ha dicho, que en los ataques que han dado al fuerte han perdido mas de 400 hombres. De los nuestros por causa de una densa niebla han muerto un voluntario de la reserva y un suizo, y herido un tirador de Murcia, peleando hasta con la bayoneta. Un sugeto venido de Zaragoza dice que el 14 salieron trece batallones enemigos, llevándose los mozos de 16 à 40 años, y que es voz general se van à Francia. El 16 salieron de Alcañiz y Caspe 3 mil hombres, y fueron por los Monegros, pais de Peñalva y Candasnos, donde hicieron noche. El 17 llegaron à Fraga y el 19 salieron sin esperar los carruages que habian pedido à los pueblos inmediatos, y se dirigieron à Monzon. Les han oido que se dirigen por Jacà à Francia. Desde Alcañiz à Fraga les han muerto los pueblos del tránsito sobre 200, y à uno de ellos se le ha encontrado cartas, en que le hablan de las perdidas en Alemania, y de una sublevacion en París.

El Excmo. Señor Marqués de Villafranca y los Velez, sobre los continuos esfuerzos que continuamente ha hecho y está haciendo en beneficio de esta Ciudad y su causa pública, acaba de poner en el parque de artillería para la defensa de ella 6078 granadas de mano de vidrio, construidas à su costa en el horno de María, pueblo de su estado de los Velez, y conducidas hasta el parque, tambien à sus expensas, habiendo importado principal y conduccion la suma de 17317 rs. vn. = *Cor. Murcia N. 172.*

Conclusion de la Carta de un Eclesiástico à su sobrino.

Tales eran los de los soldados de Pavía y de San Quintín tales los de aquellos famosos tercios con que el gran Fernando de Toledo en 25 batallas campales ganó 25 victorias completas: tales por fin los de aquellos veteranos que à su paso llano, sereno y firme, defendian nuestro terreno y se entraban en el frances, haciendo, y no una vez sola, que à su ronca voz temblaran los soberbios muros de París. Léjos pues de tí los deleytes, el lujo, la afeminacion y el afeyte: proponte por modelo de tu porte el de nuestros antiguos militares, en cuya perspectiva varonil ya se leia el valor, la solidez y el teson, propios de la indole de nuestra nacion, de una nacion que no teme el poder de la Francia mientras tú y tus compañeros conserveis las costumbres que antes adornaban al militar español.

Solas la debilidad, la afeminacion, la mala conciencia y la cobardía, que regularmente les acompaña, pueden hacer esclavo à un pueblo, à que hasta ahora no pudo hacer la ley el frances. Si, si la Francia, hace un siglo logró sus pretensiones en España, lo debió à los mismos Españoles que las favorecieron, porque les parecian justas. La victoria de Villaviciosa, que dió la corona à Felipe V, por confesion del mismo Rey, que presenció la batalla, no la debió al frances Duque de Vandoma, sino al español Marques de Valdecañas.

Pero en la presente lid en que la nacion entera, todos los españoles, à excepcion de unos pocos sin honor y sin vergüenza, están decididos por el tan manifesto como incontestable derecho de nuestro desgraciado Fernando; cómo podrán ser vencidos si su conducta, y especialmente la de los militares corresponde à sus deberes? De los infames procederes, de la brutalidad é inhumanidad de nuestros enemigos, y particularmente de la atroz é inaudita perfidia de su Emperador, de algun modo podemos alegrarnos como Agesilao de la de Isaphernes, porque con tantos crímenes pusieron de nuestra parte à sus falsos dioses, y si tambien à un Dios en cuya mano están la fuerza y el poder, à quien le es tan facil dar la victoria à muchos como à pocos, y quien con una sola ojeada puede aterrar y aun aniquilar al mundo entero.

El Dios, pues, todo Poderoso arbitro de las victorias, que las dió tan señaladas à nuestros mayores en las famosas batallas de Covadonga, de las Navas y del Salado, en que el cielo peleó visiblemente contra una muchedumbre infinita de sarracenos, que les amenazaban con el exterminio de sus vidas y de su santa religion, peleará tambien con nosotros, destruirá los exércitos del nuevo Senachêrib, si reconociendo la justicia del castigo tan merecido por nuestros pecados, por una sincera conversion de costumbres mereceremos su misericordia. Nuestro buen Dios, que solo nos castiga para corregirnos, se apaciguará y aun echará al fuego el azote con que nos aflige, luego que nos vea enmendados. Israel quando malo era vencido, y quando convertido era victorioso. Asi lo experimentaba y conocía un gentil que lo contaba à Holofernes. Confia, pues, mi sobrino, y confiemos todos, que sereis vencedores y que tendrán fin nuestros males, quando lo pongamos à nuestras maldades y nos arreglemos todos à las leyes de nuestra profesion.

Tú, à mas de lo que te tengo insinuado acerca de los deberes de la tuya, ten muy presente lo que el Bautista recomendaba à otros soldados: vive contento con tu estipendio y abstente del hurto y de la violencia. Seas humano con el que se rinda; te digo como San Agustin al Conde Bonifacio, y solo bravo con el que se resista. Sea toda tu conducta una censura y condenacion de la del soldado frances, en nada los imites, sino en la exácta observancia de la disciplina militar y en la profunda sumision à los Gefes. Sin ella todo será confusion y desórden en el ejército y en sus operaciones. Conozco que tu carácter se resiste à un trato aspero de parte de tus mayores; pero no dudes de que serás tratado con honor y dulzura siempre que te la merezcan tu exáctitud y hombría de bien. El hombre de bien es estimado de Dios, y aun respetado de los hombres. Dios prosperará tu carrera si fueres virtuoso. Volverás à nuestra familia cargado de laureles, si sobrevives à la guerra, y si murieres en ella te grangearás un nombre eterno, una fama inmortal, la dulce satisfaccion de haber muerto por la Patria, por la defensa de la causa mas justa de tu Rey, y de nuestra santa Religion, cuyas máximas y lecciones debes tener muy presentes, como que sin su observancia podrás ser sí un fanfarron, pero no un buen soldado, como lo espera y desea tu afecto Tio.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 9 de Mayo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 59. Mayo 60. Enero 61.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente:

Se dará principio con la Comedia en tres actos titulada: El premio de la humanidad. Seguirá un Terceto, por la Sra. Correa y los Sres. Pau y Gomara; y se dará fin con el Saynete titulado: El rabioso fingido, ó la Venta. **A LAS OCHO.**

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.